EUDS Mi Universidad Resumen

Vanessa Celeste Aguilar Cancino
Segundo parcial
Bioética y Normatividad
Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco
Medicina Humana I
Tercer semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas II de octubre 2024.



Introducción

El aborto terapéutico es un procedimiento médico que se realiza cuando la continuación del embarazo pone en peligro la vida o la salud de la mujer. A diferencia de otros tipos de aborto, el terapéutico se fundamenta en principios médicos y éticos que priorizan el bienestar de la paciente, considerando factores como la beneficencia (proteger su salud y buscar el mejor tratamiento) y la no maleficencia (evitarle más daño al paciente).

El tema del aborto terapéutico suele generar discusiones éticas y legales, ya que implica decisiones complejas sobre la vida de la madre y el feto. Estas decisiones se enmarcan en dilemas que involucran la autonomía de la mujer para decidir sobre su cuerpo y los valores sociales y religiosos que en algunos casos se oponen a cualquier tipo de aborto.

Entonces en medicina, el secreto profesional juega un papel crucial en este proceso. Los médicos deben mantener la confidencialidad de la información de la paciente, protegiendo su derecho a la privacidad, especialmente en contextos donde el aborto es un tema sensible o estigmatizado. Además, el consentimiento informado es vital, ya que la paciente debe tener pleno conocimiento de las opciones y riesgos antes de tomar una decisión. En resumen, el aborto terapéutico es un tema que combina consideraciones médicas, éticas y legales, y requiere de un manejo cuidadoso por parte de los profesionales de la salud.

Marco teorico

El aborto terapéutico es un procedimiento médico realizado cuando el embarazo pone en riesgo la vida o la salud de la mujer, o cuando existen malformaciones fetales graves incompatibles con la vida. En este encontraremos principales posturas según el punto de vita de bioetica: defensa de la vida, autonomia de la mujer que en esta se refiere al (derecho de recibir su propio bien) circunstancias especificas (riesgo a la salud), perspectiva bioetica (para proteger la salud de la madre). Asi tambien se basa en principios éticos como:

Beneficencia: El objetivo principal del aborto terapéutico es proteger la vida y la salud de la madre, evitando riesgos graves o fatales asociados con el embarazo.

Autonomía: La paciente tiene el derecho a decidir sobre su salud y su cuerpo. Es fundamental respetar su capacidad para tomar decisiones informadas sobre su embarazo, siempre y cuando se le brinde toda la información necesaria.

No maleficencia: Los profesionales de la salud deben minimizar el daño tanto para la madre como para el feto. En este contexto, se elige la opción menos perjudicial para la salud de la mujer.



Justicia: Las decisiones médicas, incluido el aborto terapéutico, deben ser equitativas, garantizando el acceso al procedimiento sin discriminación.

Entonces los principios éticos en el aborto terapéutico son fundamentales porque guían la toma de decisiones médicas en situaciones complejas donde la vida y la salud de la madre están en riesgo. Estos principios ayudan a los profesionales de la salud a manejar el conflicto entre el deber de proteger la vida del feto y el bienestar de la mujer, asegurando que las decisiones sean justas, respetuosas y centradas en la protección de ambas partes.

El aborto terapéutico genera diversas discusiones éticas, legales y sociales, debido a los dilemas que plantea entre la vida de la madre y la del feto. A continuación, se destacan algunos de los principales puntos de debate:

Conflicto entre la vida de la madre y del feto:

Ética médica: En el aborto terapéutico, los profesionales de la salud se enfrentan al dilema de proteger la vida de la madre o continuar con el embarazo, lo cual podría ponerla en riesgo.

Valoración de la vida fetal: Algunos defensores del derecho a la vida argumentan que la vida del feto debe protegerse en todas las circunstancias, incluso si ello compromete la salud de la madre.

Derecho a decidir: Uno de los ejes del debate es el derecho de la mujer a decidir sobre su cuerpo y su salud.

Religión: Muchas religiones se oponen al aborto en cualquier circunstancia, incluyendo el aborto terapéutico, ya que consideran que la vida debe ser preservada desde el momento de la concepción. Este enfoque puede influir tanto en las leyes de ciertos países como en las actitudes sociales hacia las mujeres que enfrentan esta decisión.

El secreto profesional en medicina es la obligación ética y legal de los profesionales de la salud de mantener la confidencialidad sobre la información personal y médica de sus pacientes. Este deber protege la privacidad del paciente y asi esto promueve la confianza en la relación médico-paciente.

Elementos clave del secreto profesional:

Confidencialidad: Toda información que un paciente comparte con su médico, incluidos diagnósticos, tratamientos y antecedentes médicos, debe mantenerse en privado.

Consentimiento informado: Parte del secreto profesional incluye el deber del médico de asegurar que la paciente esté completamente informada sobre los riesgos, beneficios y alternativas antes de tomar una decisión.



Protección de derechos: Respetar el secreto profesional asegura que los pacientes puedan hablar abiertamente con su médico sin temor a que su información sea divulgada, lo que es esencial para un diagnóstico y tratamiento adecuados.

Esto con la finalidad de que el profesional tenga un pilar ético que protege la privacidad del paciente, fomenta la confianza en el sistema de salud y garantiza una atención médica más estable y ética. El secreto profesional en medicina es crucial para asegurar la privacidad, la confianza, y la ética en la relación médico-paciente, lo que resulta esencial para un tratamiento efectivo y respetuoso de los derechos de los pacientes.

Conclusión

En conclusión, el aborto terapéutico es un procedimiento médico que se fundamenta en principios éticos clave como la beneficencia, no maleficencia, autonomía y justicia. Estos principios guían las decisiones médicas al equilibrar la protección de la vida y la salud de la madre con el respeto por el feto, priorizando siempre el bienestar de la paciente. Las discusiones en torno al aborto terapéutico involucran complejos dilemas éticos, religiosos, culturales y legales, que varían según el contexto social y las normativas de cada país.

El secreto profesional en medicina juega un rol crucial en este proceso, ya que garantiza la confidencialidad de la paciente, permitiendo que tome decisiones informadas y libres de presión en un entorno seguro y privado. El respeto a este secreto fomenta una relación de confianza entre el médico y la paciente, esencial para ofrecer un tratamiento ético y de calidad para asegurar la privacidad, la confianza, y la ética en la relación médico-paciente, lo que resulta esencial para un tratamiento efectivo y respetuoso de los derechos de los pacientes.



BIBLIOGRAFIA

- Jennifer Hincapié Sánchez, María de Jesús, Instituto de Investigaciones Jurídicas (UNAM), Primera Edición Digital, octubre (2019). Bioética: teorías y principios. Enseñanza Transversal en Bioética y Bioderecho: Cuaderno Digitales de Casos. Definición amplia de la bioética (principales características y Orígenes de la bioética). Pag 5-8. Recuperado el 22 de agosto de 2024.
- DR © 2019. Universidad Nacional Autónoma de México INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS Circuito Maestro Mario de la Cueva s/n Ciudad de la Investigación en Humanidades Ciudad Universitaria, 04510 Ciudad de México